

CORREO DE MURCIA

DEL JUEVES 18 DE JULIO DE 1808.

Madrid 19 de Julio.

El Excmo. Sr. D. Gregorio de la Cuesta, que manda el Ejército de Galicia y Asturias, atacó al General Bessieres entre Ampuria y Torre-mermejon, tierra de Palencia, en esta forma: primeramente le presentó 10 mil Paisanos con la orden de sostener el fuego, y luego quando se viesen apurados, se abriesen á derecha é izquierda: pero ellos empeñaron tanto la accion, que entre muertos y heridos se perdieron como unos 500 hombres. En este estado cumpliendo la primera orden se abrieron en dos alas, y habiendo el General Cuesta ocupado el centro con su ejército, los mató 8000 franceses, hizo 2000 prisioneros, y 5000 que con el General Bessieres se refugiaron á un Monasterio, se le entregaron á discrecion. La accion principal fue el dia 14; y el 15 y 16 se emplearon en perseguirlos.

En el 14 mandó Bessieres tres Partes á el hermano de Napoleon, Josef, presumido Rey contra la voluntad de Dios, y de los Españoles. El primero en que le daba noticia de que habia descubierto el Ejército de los Españoles, y que la accion estaba ya empezada. El segundo, para decirle que el Ejército era mas numeroso de lo que habia creído á su primera descubierta. Y el tercero, que la accion era perdida, y que así huyese por donde encontrase, salvando su vida.

Segun esta noticia, que se contexta por otras Cartas, todas de sugetos verídicos se conoce el alucinamiento de Napoleon en querer entrar en España, para que la mandara su hermano Josef, sin penetrar que es mayor su riesgo en las circunstancias en que se encuentra la Nacion; y que si en Napoles se celebran segundas Visperas, quizá por aca sea mas trágica la funcion. Han dicho que salia ayer de Burgos para esta Corte, viniendo por Ara-



da, y no por Valladolid como estaba resuelto. Y algunos lo esperaban mañana Miércoles por la tarde. Antes decían que no debían entrar hasta el día 28 viniendo por Valladolid: y esta anticipación y mudanza prueba el cómo está Castilla. Y no falta quien cree y asegura que el José Bonaparte ha sido cortado entre Aranda y Puerto de Somosierra por el Ejército del Sr. Cuesta.

Vich 17 de Julio.

Se acaba de recibir de Oficio la plausible noticia que los Ampurdaneses han hecho una gran presa en Pons de Molins. Venían de Francia 18 de los principales Personages, de los que han muerto 10, y los 18 caballos: se han traído á esta ocho prisioneros, y entre ellos Federico Príncipe de Salm-Kyrburg, que nació en 14 de Diciembre de 1789. y su Ayuda de Cámara. También iba con ellos el Edecan del Príncipe de Neufchatel, á quien se le ha hallado el modo con que debía conquistar la Cataluña el ejército de Barcelona y de Figueras.—Gerona 15 de Julio de 1808.

También se ha recibido la noticia particular, de que los Ingleses cerca de Tolon han apresado la grande Esquadra francesa, que llevaba 15 mil hombres de desembarco, para auxiliar el ejército franceses de Barcelona, habiendo echado á pique siete navios franceses.

Ante ayer una partida de franceses, no estando escarmentados de la derrota pasada, intentaron otro ataque contra Rosas; pero salieron arrollados con pérdida de 800 hombres. Los Ampurdaneses han querido añadir esta nueva gloria á sus triunfos.

Ayamonte 10 de Julio.

El Algarve, libre ya de piratas, no solamente se halla en un respetable estado de defensa de Tropas organizadas, como por encanto, sino que ha destacado otras para el Alentejo, donde segun nos dicen de Evora, permanece aun un corto número de Caballería francesa. Estos descubrieron un repuesto que habian escondido los Portugueses de 400 arrobas de pólvora, que arrojaron en un lago, é inutilizaron.

Por un expreso que envió aquí la Junta de Mertola, nuevamente erigida por el Corregidor de Beja, con fecha de 7 de Julio se dice lo siguiente: Doy á V. SS. la agradable noticia, que á las diez de la mañana se acaba de recibir un expreso del Ge-



99

neral Gomez Freire, en el que manda decir que el día 30 de Junio llegó á Santaren (nueve leguas de Lisboa) con 30 mil hombres. Los Franceses, que acometieron á Beja, se pasaron á Setubal, habiendo sacado la artillería de Monte-mor.

Ayer se recibió la noticia, de que Lisboa estaba ya en insurreccion; y que nuestros Españoles hacian allí prodigios de valor hasta precisar á los Franceses á encerrarse en el Castillo de S. Felipe.

El General Frances Maurin, y el ingrato Malet, prisioneros en Faro, á quienes se les propuso eligiesen destino en las Plazas de España, ó Inglaterra, determinaron irse á Gibraltar, adonde se hallan ya, como lo ha escrito el General del Algarbe.

Badajoz 12 de Julio.

Hoy se ha presentado á esta Junta, un Capitan del Ejército Frances, llamado Jacobo Guison, natural de Paris, é hijo de Suizo, que desertó el once del corriente á las 6 de la tarde, del Castillo de Lipe; y dice: Que este está guarnecido con 550 hombres franceses del Regimiento número 86 y 60 Artilleros entre Franceses y Portugueses (estos últimos á la fuerza). Y que este Fuerte lo manda el Coronel del número 86, que se halla gravemente herido en un muslo por unos Portugueses que intentaron matarle. Dice igualmente, que Yelbes está guarnecido por 400 Suizos del Regimiento número 2.^o, y que el resto del Ejército frances, que asciende á 16000 hombres está reunido en Lisboa, de donde intentan salirse á la fuerza.

En Portugal estan sublevados varios Pueblos contra los Franceses. Y asegura este mismo Capitan, que cortada por los nuestros la comunicacion de Yelbes con Lisboa, mas de quince dias hace no tienen noticia de las operaciones de aquel Ejército.

Nuestro Ejército está acampado en la Picaríña, Cerro del viento, y falda del fuerte de San Christoval, y ascenderá entre Infantería y Caballería, á 500 hombres. Alburquerque, Alcántara, Valencia de Alcántara, Mérida y Llerena están guarnecidos para atacar á los enemigos, en el caso de que quieran invadir estos puntos.

Noticias de Andalucía.

La batalla dada en el Campo de Baylen, como ha sido de las mas brillantes que presentará siempre la historia, necesita tambien

mucho tiempo, y mas proligidad para detallar todas sus circunstancias y que vean los franceses que entre todas sus celebradas victorias jamas se encontrara una que á esta se le asemeje. Con todo ya se asegura que los prisioneros son diez mil, cinco mil, los muertos; y que entre ellos es uno el General Bedel; que Dupont esta gravemente herido. Que se ha recogido de lo que habian robado, en 800 Carros, y 40 Coches, con 2000 Mulas sueltas, todos los peltruchos de Armas, Artillería y municiones, como unos 150 millones en dinero y alhajas de oro y plata.

Que no se averguence la Francia de llamar generales á unos Saltadores de caminos, cuya ocupacion es el robo, el saqueo y la mortandad! Pero yo creo que la verdadera Francia estará avergonzada de que de su seno salgan estos abortos. Son partos legítimos de la ambiciosa política de su Napoleon, cuyo carácter no es otro que el subir aunque sea por montes de cadáveres, y el mandar aunque sea á costa de las mayores vilezas.

Entre tanto que se dá una noticia exácta de esta victoria, y en honor de los valerosos Andaluces, ha querido una Musa, dedicarles la siguiente

DECIMA.

Si con fleco en la Montera,
Y Capote de alamares,
Pensais que no hay Militares,
De arrogancia verdadera:
Esta victoria ptimera,
Os hará acordar mil veces;
Que los que saben corteses,
Cortejar, y gastar oro,
Mentir y matar un Toro,
Vencen tambien los Franceses.

La Junta Suprema de gobierno de esta Ciudad y Reyno, ha mandado suspender todas la diligencias dirigidas á la enagenacion de fincas afectas á Capellanías, y establecimientos piadosos, y Balesiásticos. Tambien ha habilitado una Comision para que propugna dos planes que deban organizarse á fin de pagar los réditos de Capitales impuestos sobre la Real Caja y Renta de Tabacos, del modo mas compatible con las presentes urgencias.

Impreso de Orden de la Junta.